

## Prämienentwicklung für das Jahr 2023 Klasse 45G Gebäudetechnik

### Berufsunfallversicherung (BUV)

Trotz hoher Kosten bei Neurenten und nach wie vor grosser Asbestproblematik entspannt sich die finanzielle Lage der Klasse allmählich dank der Auflösung von Reserven. Der durchschnittliche Prämienatz auf Ebene der gesamten **Klasse 45G** sinkt daher um netto 1,8 Prozent. Im

**Unterklassenteil 45G E0** Installation Sanitär, Heizung, Lüftung, Klima kann der durchschnittliche Prämienatz gegenüber dem Vorjahr um netto 3,0 Prozent gesenkt werden. In den übrigen Unterklassenteilen stellt sich die Situation uneinheitlich dar – siehe Tabelle:

### Basissätze der Berufsunfallversicherung ab 1. Januar 2023:

Unterklassenteil	Bezeichnung	Basissatz Stufe	Durchschn. Nettoprämienatz in %	Durchschn. Bruttoprämienatz in %
C0	Kaminfeger	90 (±0)	1,4872 (-0,5 %)	1,4723 (-4,4 %)
D0	Tankrevision	104 (+1)	2,9885 (+3,6 %)	2,9586 (-0,4 %)
E0	Installation Sanitär, Heizung, Lüftung, Klima	98 (±0)	1,9554 (-3,0 %)	1,9358 (-6,8 %)
ES	Reparatur und Service Gebäudetechnik	88 (±0)	0,9659 (-1,6 %)	0,9562 (-5,4 %)
F0	Bauspenglerei	109 (+1)	3,4649 (+4,9 %)	3,4303 (+0,8 %)

In Klammern Veränderung zum Vorjahreswert

### Nichtberufsunfallversicherung (NBUV)

Dank der positiven Risikoentwicklung und der guten finanziellen Lage der Klasse sinkt der durchschnittliche Nettoprämienatz gegenüber dem Vorjahr um 8,5 Prozent.

### Basissätze der Nichtberufsunfallversicherung ab 1. Januar 2023:

Klasse	Bezeichnung	Basissatz Stufe	Durchschn. Nettoprämienatz in %	Durchschn. Bruttoprämienatz in %
45G	Gebäudetechnik	94 (-2)	1,7619 (-8,5 %)	1,6606 (-6,7 %)

Die individuellen Prämienätze der einzelnen Betriebe können von den angegebenen durchschnittlichen Prämienätzen abweichen, weil diese von der Tätigkeit, dem Risikoverlauf und dem Prämienmodell abhängen. Bei Fragen steht Ihnen Ihre Suva-Agentur gerne zur Verfügung.

Die Suva erstattet den Versicherten derzeit überschüssige Anlageerträge und Reserven. Deshalb fallen die Prämien ausserordentlich tief aus. Sind die Überschusserstattungen ausgeschöpft, werden die Prämien wieder das normale Niveau erreichen. Der Zeitpunkt hängt vom Schadenverlauf und Entwicklung der Finanzmärkte ab.